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MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Querido cacharro, querido 
Astro, ¿cómo están? 

(PANELISTAS) 

ASTRO: Ya te iba a decir, no trae sacó, porque El Charro se duerme con él y hoy que está 
malito está dormido con él, pero, Mauricio, cuéntanos qué onda con Ciudad Keve, ¿cómo 
van, qué va pasando, cómo van dándose las cosas? 

MAURICIO HUESCA: Pues fíjense que el tema de Ciudad Keve ha sido un proyecto muy 
exitoso últimamente en el cual ya varias niñas y niños de la región de Latinoamérica han 
estado interesados en participar. Déjenme decirles ya de manera individual como 
agrupaciones de niños y niñas están buscando a la pandilla de Ciudad Keve para poder 
tener intercambios culturales, intercambios de, digamos, no solamente políticos, sino 
también de cómo se llevan a cabo las situaciones... 

ASTRO: Oye, ¿de qué países se han acercado, Mauricio? 

MAURICIO HUESCA: Fíjate que se han acercado de Colombia, de Ecuador, de Perú, de 
Honduras, El Salvador, de Brasil. Fueron varias personas que estuvieron en esta, digamos, 
congregación de chicas y chicos es por decir una institución fue el sur del norte Colombia, 
el Jurado Nacional de Elecciones en Perú, el Consejo Nacional Electoral de Honduras, el 
Tribunal Supremo en El Salvador, el Independiente en Brasil… 

ASTRO: Con que no se haya acercado un tal niño apellidado Bolsonaro. 

MAURICIO HUESCA: No, no lo tuvimos registrado, pero si tuvimos registrados 83 niñas y 
niños, 28 hombres, 53 mujeres y dos personas que se identificaron como no binarias y en 
las cuales la pandilla tuvieron diferentes tipos de temas electorales, temas de observación 
de la infancia y juventudes, desarrollaron, desde luego, también guiones de video, 
actuaciones en video, material gráfico para redes, plantearon temas, subtemas, guiones de 
ceremonias, todo lo elaboraron las chicas y chicos de Ciudad Keve.  

Se llevaron temas como la observación electoral y la participación política de niñas, niños 
y adolescentes, temas importantes para ellas y ellos como la igualdad de género y paz, la 
justicia en instituciones sólidas, energías limpias y acción por el medio ambiente, la agenda 
post pandemia, la salud y economía, son temas que les están preocupando a las chicas y 
chicos, la agenda 2030 de Naciones Unidas.  



Entonces en el instituto estamos muy orgullosos de ella este proyecto de Ciudad Keve y la 
pandilla de Ciudad Keve, que ya son más de 100 chicas y chicos la Ciudad de México, pues 
han estado evolucionando a una situación en la cual, ya no solamente comparten 
experiencias, comparten prácticas, interrelaciones entre ellas y ellos, sino también ya a nivel 
internacional y esto, pues la verdad de las cosas de este puede llevar a un intercambio 
intercultural, pluricultural de derechos humanos, democráticos, cultural de paz.  

Y la verdad es que este es el inicio de un gran proyecto que se está gestando en Ciudad 
Keve y pues me lleva también, a todas las chicas y chicos que nos escuchan ahorita en 
Capital por cual, que si se encuentran desde los seis años hasta los 29 años, busquen la 
Ciudad Keve, porque de verdad estamos haciendo cosas bien importantes para la 
formación cívica y valores culturales. 

CHARRO: Oye Mauricio y en este caso, ya analizaron todos esos trabajos. ¿Cuál es la 
inquietud o la mayor inquietud de los jóvenes? ¿Qué les preocupa más? 

MAURICIO HUESCA: Pues sin duda alguna, uno de los temas más preocupantes es el 
tema de la democracia, el tema de cómo se están sufriendo las democracias libre 
latinoamericanos, el tema también de la seguridad, es un tema muy importante para ellos, 
el tema de energías limpias y acción por el medio ambiente, también es un tema que de 
verdad los tiene muy preocupadas y preocupados, y desde luego, muchas y muchos de 
ellos, como también son chicas y chicos que empezaron a interrelacionarse de manera 
social post pandemia, pues también el tema de salud y economía y la salud mental, las 
neuro divergencias, la diversidad y las adicciones que generaron la post pandemia son 
temas que hemos visto que han estado, pues digamos que gran preocupación por todas 
las chicas y chicos a nivel Latinoamérica. 

ASTRO: Mauricio, ¿cómo podemos acercarnos, conocer un poco sobre los resultados de 
este encuentro? Cuéntanos, danos las redes. 

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, pues miren, ahorita pueden seguirnos en el laboratorio, 
en el observatorio latinoamericano de Ciudad Keve y desde luego están las páginas de 
Facebook, Twitter e Instagram de Ciudad Keve, Keve es con K, de Keve, de lo que ve, de 
lo que observa y desde luego también está el seguimiento al observatorio latinoamericano 
identificado como si fuera un (INAUDIBLE) de los ilumina para que pueden seguirnos y 
seguir a todas las chicas, chicos de la Pandilla Keve. 

CHARRO: Pues qué bueno, qué buen trabajo, qué bueno que escuchen a los jóvenes, los 
niños porque pues también, digamos, suena cliché pero es el futuro. Y ya están pensando 
en otras cosas. 

ASTRO: Es que el futuro ya no es como era antes. Pero en fin, Mauricio, muchas gracias. 
Un abrazote. 
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